

2025/05/27 5年生北毛レポート2

午前10時30分

県立ぐんま天文台に到着しました。今日は休館日ですが、特別にあけてもらっています。貸切なので、子供たちのテンションも爆上がりです(^ ^) / 昼間でも星が見えるとのことでしたが、残念ながら今日は曇って見えませんでした…(T_T)



2025/05/27 5年生北毛レポート3

館内には、今の太陽が映し出されており、施設の職員が楽しく説明してくれています。150センチ望遠鏡の鏡の部分の模型も覗かせていただきました。そして、お待ちかねのお昼です!天文台の外でみんなでお弁当をいただきました。ご家族のみなさま、早朝よりご準備いただきありがとうございます。みんなおいしそうに食べています(^ ^)



2025/05/27 5年生北毛レポート4

お弁当を食べた後はバスに乗り、すぐに北毛青少年自然の家に到着しました。みんなで記念写真を撮影した後は、予定とおり午後0時45分から入所式です。



2025/05/27 5年生北毛レポート5

第1研修室で行われた入所式では、学校で練習してきた自然の家の校歌を歌いました。元気な歌声や児童代表の挨拶を通して、これから2日間お世話になります!という気持ちを施設の職員のみなさまにお伝えすることができました。引き続き、施設の利用の仕方等について、職員の方からお話を聞きました。



2025/05/27 5年生北毛レポート6

午後1時30分

オリエンテーションが済み、部屋に荷物を置いた後は営火場に集合し、木工クラフト作りが始まりました。刃物を使って木を削り、ブーメランをつくります。みんな、指を切らないように気を付けてね!



2025/05/27 5年生北毛レポート7

できた~!

子供たち一人一人の木製オリジナル・ブーメランが完成しました\(^o^)/ さっそく隣接する広場に移動して投げてみました。なかなか漫画のように、自分のところへ戻ってくるような投げ方は難しいですね。思いを乗せたたくさんのブーメランが北毛の空を彩りました!



2025/05/27 5年生北毛レポート8

午後4時30分

自然の家に帰り、係別の打ち合わせが始まりました。このあと行われるキャンプファイヤー係の児童も綿密な打ち合わせ中です(^ ^)v



2025/05/27 5年生北毛レポート9

午後5時30分

夕食の時間になりました。一日中動き回ってもう腹ペコです。お腹いっぱいになったら、次はキャンプファイヤーだ!



2025/05/27 5年生北毛レポート10

午後6時10分

校長です。今日は学校で留守番でしたが、いてもたってもいられず、子供たちの下校を確認してから高山村まで来てしまいました。とても涼しいですが、このあと火が入れば温くなることでしょう。

雨は心配ありません!このあとはキャンプファイヤーで子供たちと一緒に楽しんでもます\(^o^)/



2025/05/27 5年生北毛レポート11

午後6時30分

キャンプファイヤーが始まりました。火の神入場…。友情、感謝、奉仕、希望の4つの火が灯り、中央の薪に点火されました。厳粛な儀式です。



2025/05/27 5年生北毛レポート12

今年もキャンプファイヤーのレクを担当して下さるノグッチさんが登場しました。これから火を囲んでみんなで盛り上がります！



2025/05/27 5年生北毛レポート13

ジャンケン列車や仲間づくりなど、ノグッチさんのリードでたくさんのレクを楽しみました。何と言っても盛り上がったのが「ジンギスカン」のダンス!軽快なリズムの曲に合わせて、前後左右に動いて手を振って、声をあげて…。何度も繰り返し踊ってヘトヘトに(^^)



2025/05/27 5年生北毛レポート14

午後7時45分
楽しかった時はあっという間に過ぎ、キャンプファイヤーも終わりの時間となりました。思いきり声を出し、思いきり動き、躍り…火とともに燃え尽きました。明日は筋肉痛間違いなし!



2025/05/27 5年生北毛レポート15

男子部屋の自由時間の様子を見てみましょう。カードゲームをしたり、しおりに1日の振り返りを記入したりしています。今日印象に残ったのは、キャンプファイヤーのレクで男子が見せてくれたかわいいポーズ。最高にかわいかったですよ!



2025/05/27 5年生北毛レポート16

一方女子部屋はというと…ん!?何やら不穏な動きが。これはもしかしたら枕投げ開始か!?

そして枕投げポーズのあとは集団パフォーマンス!6年生の組み立て体操の上をいく素晴らしい演技です!!…というかいま何時!?



2025/05/27 5年生北毛レポート17

午後9時30分
消灯時間になりました。振り返ってみると、子供たちの笑顔が弾ける1日だったと思います。キャンプファイヤーが終わり、施設に入った頃、外はポツポツと雨が降ってきました。残念ながら星空観察は中止になってしまいましたが、星の数以上に今日1日でたくさんの思い出ができたのではないかと思います。

今回は転入職員4名が引率でした。そこで現地から写真を学校に送ってもらい、校長が松小日記に投稿するという連携プレーで、ご家族みなさまに現地レポートをお届けしました。キャンプファイヤーからは校長も現地入りし、子供たちと一緒にレクに参加しました。あまりにも楽しすぎて、投稿をすっかり忘れてしまいました(^^)

その後、子供たちの満足そうな姿を目に焼き付けて、帰路につきました。帰り道は小雨模様でしたが、高山村から見る夜景はとてもきれいでした。

すでに時刻は午後11時50分を回りました。もうすぐ日付が変わろうとしています。子供たちはいまごろ素敵な夢を見ている頃でしょう。明日もまた全員で楽しんでほしいと思います。

本日はこれにて現地レポートを終わりにします。たくさんのご視聴ありがとうございました。おやすみなさい☆彡



2025/05/28 5年生北毛レポート18

午前6時15分
おはようございます!起床時刻です。昨夜の興奮冷めやらぬ中、寝起きもぼちちり!朝の健康観察の時点では、体調不良者はいません。本日も元気に活動開始です!

午前6時45分
集いの広場に「朝のつどい」が始まりました。全員でラジオ体操をして、目を覚まします。教職員チームは、昨日のダンスの後遺症が…。本日もはりきって楽しみましょう\(^o^)/



2025/05/28 5年生北毛レポート19

午前7時
清掃活動です。昨日お世話になった施設をきれいにします。



2025/05/28 5年生北毛レポート20

朝食の準備も始まっています。本校の子供たちは、普段から清掃活動や当番活動など、本当に一生懸命行うことができます。ここへ来ても、普段と変わらずがんばっていますね。素晴らしい(^^)/



2025/05/28 5年生北毛レポート2 1

午前7時40分

朝食の時間です。本日のメニューはこんな感じ。たくさん食べて、このあとの活動に備えましょう！



2025/05/28 5年生北毛レポート2 2

午前9時

施設の職員から野外炊飯の説明を聞き、炊飯棟で準備を始めました。こちらは、薪割り、飯盒の洗浄などを行い、かまどでご飯を炊き始めました。



2025/05/28 5年生北毛レポート2 3

食材の準備も始まりました。ミニシェフたちが包丁を持って、玉ねぎ、にんじん、じゃがいもと格闘しています。さて、どんな料理ができあがるのでしょうか!?



2025/05/28 5年生北毛レポート2 4

午前11時15分

完成で～す!みなさまご想像の通り、野外炊飯の定番カレーライスができあがりました\(^o^)/
飯盒で炊いたご飯を盛り付け、カレーをかけて…
いただきます～!!



2025/05/28 5年生北毛レポート2 5

午後0時

ごちそうさま～\(^o^)/

みんなで作って食べたカレーライスは本当においしかったです。野外で食べたことも、とてもよい思い出になりましたね!

お腹がいっぱいになったあとは片付けです。食器や調理用具、テーブルを来たときよりもきれいにして…

指導して下さった施設の職員のみなさま、ありがとうございました!!



2025/05/28 5年生北毛レポート2 6

午後1時10分

2日間の予定されていた日程が全て終わりました。第1研修室では退所式が行われています。代表児童が施設の職員に感謝の気持ちを伝えました。2日間大変お世話になりました!とても思い出に残る楽しい2日間でした!!

このあとはバスに乗って学校へ向かいます。



2025/05/28 5年生北毛レポート2 7

午後1時40分

職員のみなさまに見送られ、バスはほぼ予定時刻通りに北毛青少年自然の家を出発しました。大きく体調を崩す児童はおらず、5年生全員参加のもと、子供たちみんなの思い出ができたことをとても嬉しく思います。

さあ懐かしい学校まで、レッゴ～(^-^)/

午後3時15分

予定より少し早めにバスが学校に到着しました。全員無事に帰校できて何よりです。元気の有り余っている子供たちは、校庭に戻り一緒にジンギスカンを踊りました(^.^)明日は通常どおりの登校日ですね。しっかり体を休めて、明日また元気に登校してほしいと思います。児童のみなさん、お疲れさまでした!



2025/05/28 5年生北毛レポート2 8

宿泊体験学習を振り返って

5年生がとても楽しみにしていた宿泊体験学習が終わりました。子供らしいはじける笑顔が眩しい2日間でした。6年生の修学旅行と同様に、5年生にとっても今年は特別な宿泊体験学習。様々な活動やレク、寝食を共にする中で、友達な新たなよさの発見があったのではないかと思います。

保護者の皆様にとっては、学校統合後、日の浅い中での初めての宿泊体験学習とあって、お客様の様子が気になった2日間であったと思います。それでも笑顔で送り出していただき、笑顔で迎えていただいたこと、学校を代表して感謝申し上げます。特別な年の行事だけに、現地の様子をできるだけ詳しくお伝えすることで、少しでもご家族の皆様安心していただきたいと思い、職員の連携プレーにてリアルタイムなレポートにこだわりお届けしてまいりましたが、いかがだったでしょうか。ぜひ、松小日記を見て終わりではなく、お客様とご家族の話題のきっかけにしていたら幸いです。

子供たちは、10か月後には最高学年となります。学校のリーダーに成長するための一つの足掛かりになってくれるとこの宿泊体験学習は意義深くなると思います。引き続き、子供たちの成長を願い、職員一丸となって指導、支援していきたいと思っておりますので、ご家族や地域の皆様におかれましては、ご理解とご協力をよろしくお願い申し上げます。

たいへんお世話になりました。

以上、レポートを終わります。



2025/05/28 2年生生活科

子供たち全員でキュウリの苗を学級園に植えました。とても気持ちのよい天気の下で、自然と触れ合うことができました。これからしっかり育てていきたいと思いません。



2025/05/28 3年生図工

「動いて楽しいわりピンワールド」の制作に取り組んでいます。わりピンを使って紙をつなげると、くるくる回転します。そのわりピンの特性を生かして動くおもちゃを作ります。

何やら楽しそうな作品ができあがってきましたよ。ただいま制作中！



2025/05/29 6年生家庭科 調理実習1

ハムと野菜の油炒めを作りました。今回は募集した学習支援ボランティアが一人も集まらなかったため、栄養教諭、用務員、通級教室職員を総動員して児童のサポートにあたりました。さすが6年生ともなると、包丁さばきも上手になってきますね。



2025/05/29 6年生家庭科 調理実習2

切った野菜はフライパンで焦がさないように炒めます。お皿に盛り付けて完成で～す\(^o^)/
みんなでおいしくいただきました！ぜひご家庭でも試していただきたいですね。日頃の感謝の気持ちを込めて、ご家族皆様に料理の腕前を披露してあげてほしいと思います。



2025/06/02 5年生 田植え体験

5月30日(金)に予定されていた1回目の稲作体験でしたが、雨天のため本日に延期となりました。毎年お世話になっている旧臼井小学校東側の田んぼをお借りし、今年も5年生が田植え体験をさせていただきました。足も顔も泥んこになりながら、農業の偉大さを実感したようです。普段何気に食べているお米が、こうした苦労の中で育てられ、私たちの食生活を支えてくれているということに感動した児童がたくさんいたようです。もちろん本当の農業の大変さはこの程度のものではありませんが・・・。

これから学校では、バケツで稲を育てながら成長の様子を観察していきます。その間、今回お世話になりました土地の管理人さんや稲作ボランティアの皆様、田んぼの手入れをしていただくことになります。子供たちは、秋の稲刈り体験まで田んぼを訪れることはありません。ご家族の皆様には、お子様とお近くにお越しの際はぜひ足を止めて、実際の田んぼの様子を子供たちに見せてあげてください。

本日手伝いいただきました地域の皆様、大変お世話になりました！



2025/06/03 水泳授業1日目

昨年に引き続き、安中しくみスポーツセンター屋内プールで水泳授業を実施しました。1回目となる本日は、昨年もお世話になった講師をお迎えし、水泳指導をしていただきました。本校の保護者で、かつて自由形で大学選手権チャンピオンにもなった方です。工夫した練習で、とても楽しくわかりやすく教えてくださり、水慣れしていなかった児童も今日だけでみるみる上達するのがわかりました。講師をお迎えるのは本日ですが、次回以降も指導プランをいただいていますので、本校職員が力を合わせて子供たちの指導にあたっていきたく思います。講師の先生、お忙しい中、本校の子供たちのために都合をつけてくださり、また指導プランの作成、ありがとうございました！



2025/06/04 4年生 自転車の安全な乗り方教室

安中警察署交通課、交通指導員、スクールガードリーダー、市役所危機管理課など、子供の安全を守るためにお世話になっている皆様を講師にお迎えし、体育館で実技指導をしていただきました。子供たちの実態や市内他校の実施状況等を踏まえ、本年度より対象を4年生といたしました。信号機や三角コーンなどが設置された体育館の仮設コースに沿って、実際に子供たちが自転車で乗りながら安全を確保するためのポイントを教えていただきました。実際の道路で自転車に乗る際は、今日学んだことを忘れずに安全運転を心がけてほしいと思います。講師の皆様、ありがとうございました！



2025/06/06 5年生家庭科ソーイングははじめの一步！

初めての手縫いに挑戦！児童のご家族による学習支援ボランティアを迎え、玉結びや玉どめにトライしました。針の穴に糸を通すときには真剣そのもの。心の中で静かに闘志を湧き立たせながら真剣勝負に挑んでいました。やっぱり難しい！児童のみなさん、家庭でも練習してみましょう！

ボランティアの皆様、子供たちが大変お世話になりました(^ ^)/



2025/06/09 ミニピリオバトル (低学年)

昼休みに3階図書室で、図書委員の児童が中心となり実施しました。ピリオバトルとは、おすすめの本を1冊選び、1分間でその本を紹介します。そして、参加者が一番読みたいと思った本を選ぶ活動です。楽しみながら本に親しんでもらえるよいですね。次週は、高学年を対象に実施する予定です(^ ^)



2025/06/09 5年生 宿泊体験学習スライドショー視聴

現在、本校ホームページで限定公開されている5/27(火)～28(水)に県立くまみ天文台と北毛青少年自然の家を訪れた時の様子をまとめたスライドショーを視聴しました。ご家庭で視聴した児童も多くいましたが、大半がご家族のスマホ画面で視聴した児童で、テレビ等の大画面に接続して視聴したという児童は1名だけでした。

今日は教室の電子黒板の大画面で、迫力満点の写真を味わいました。あれから2週間が経過しようとしていますが、5年生はその時の様子を思い出しながら大盛り上がり！アンコールの大合唱に応じて、2回視聴しました(^ ^)。

スライドショーは6/22(日)まで本校webにてご視聴できます。(ご視聴にはパスワードが必要です)

※6年生の鎌倉・鴨川方面修学旅行スライドショーは、昨日公開を終了しました。保護者の皆様からたくさん励ましのお声かけをいただき、ありがとうございました！



2025/06/11 3年生 校外学習

3年生では、社会科や総合的な学習の時間を使って、身近な地域の素晴らしさを調べたり体験したりしながら学習を進めています。碓氷製糸場では、世界文化遺産に指定されている富岡製糸場と同じ自動繰糸機が現在でも稼働しています。かつては国内に1,800を超える製糸工場がありましたが、現在は2社しか残っておらず、碓氷製糸場は日本最大規模の生産を誇っているそうです。

そんな私たちのふるさとの自慢できる工場の見学に行ってきました。繭の選別や煮繭、繰糸の様子を見学させていただきました。繰糸では、髪の毛のように細い切れた糸を結ぶ女性社員の手の動きが早くてびっくりしました。ふるさとの誇りをいつまでも大切にしたいと思います。



2025/06/11 栄養教諭による食育指導

本校の栄養教諭は、通常は松井田学校給食センターに勤務しています。今日は給食の時間に合わせて食育指導を実施するため、4年生の教室を訪れました。本市の学校給食では、地元安中市で生産された農産物を積極的に取り入れています。そんな地場産物を消費する意義を食育の視点から指導していただきました。お話を聞いて、自然とおかわりをする児童も増えましたね(^ ^)/



2025/06/11 4年生 福祉体験学習

松井田病院介護老人保健施設「せせらぎ苑」の職員の皆様をお迎えし、高齢者介護を体験しました。車椅子の介助や血圧測定、リハビリなど様々なサービスの一端を体験させていただき、介護の意義や重要性を学びました。これからますます高齢者人口が増えていきます。やがて子供たち自身も年齢を重ね、これからの日本のあり方を考えようとしたときに、こうした体験の積み重ねが未来を考えるためのよい材料になってくれると嬉しいですね。

せせらぎ苑の職員の皆様、子供たちに貴重な体験の時間を提供していただきありがとうございました！



2025/06/12 水泳授業 4日目

安中しんくみスポーツセンターで実施している水泳授業も4回目となりました。1回目は元全日本大学選手権チャンピオンの選手を講師に招き指導していただきました。2回目以降は講師に練習メニューや指導方法のアドバイスをいただき、子供たちの泳力に合わせてグループ分けをして本校教職員が指導してきました。天候に左右されない屋内のきれいな水質、しかも温水という最高の環境の中での授業だからでしょうか、当初は水を怖がっていた児童もあっという間に水慣れをし、きれいなフォームで長い距離を泳ぐことのできる児童が多くなったという印象です。短期間でこんなにも上達するものなのですね！



2025/06/12 4年生理科 電気のはたらき

モーター、プロペラ、電池ボックス、スイッチなどを使って自動車を組み立てます。乾電池の直列つなぎと並列つなぎの違いや、モーターの回転の様子を調べたりすることができます。こうしたおもちゃを使った授業は子供たちみんなが大好き！遊びながら楽しく勉強できますね(^ ^)v

